



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

3. Sitzung des 4. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
08.11.2016

Sitzungsdauer:
18:16 - 19:45

Protokollanten:
(hauptsächlich): NicoRoeser,
NiklasRitter

Status:
Genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

NiklasRitter
MaxMertens
ElenaMohr
JoernDietrich
ChristianAlbrecht
SaraTolkmitt
MaximilianHirschenberger
SebastianNiedermaier
AlinaZerr (bis 19:04)
SinaHillebrecht (ab 18:36)
PaulBaier (ab 18:41)
JanAttmanspacher (ab 19:00)
SimonDiepold

Gäste:

NicoRoeser
AnnikaSchrumpf
DanielReibel

Die Sitzung wurde geleitet von:

ElenaMohr, JoernDietrich

entschuldigte Mitglieder:

FlorianDaikeler
GeorgSiebenlist
YannikVogt
LisaMarieBrendel
DanielBebber

unentschuldigte Mitglieder:

ValerieBezler
FelixHeinzmann
BernhardGlocker
StevenPaetsch
SvenSchreier
ChristianSchoen

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 1. Beschluss der TO
2. Protokolle
3. Rechtsprechungen zu Prüfungsordnungen
4. Fachschaftenrundlauf
5. Bericht aus dem StuPa & Wahl der Parlamentarier
6. Bericht aus der Gremiensitzung
7. Bericht StEx Lehre
8. Mittelverteilung Fachschaften
9. Fachschaftsgespräche in BKs
10. Prüfungszeiträume
11. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Elena begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass wir noch nicht beschlussfähig sind.

TOP 1.1: Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie oben angegeben festgestellt, aber nicht beschlossen.

Weiter mit TOP 4, siehe unten.

TOP 2: Protokolle

Abstimmung über das von JörnDietrich am 7.11.16 verschickte Protokoll der letzten FSR-Sitzung:
(12:0:0)

TOP 3: Rechtsprechungen zu Prüfungsordnungen

Ein Mitglied aus dem Studierendenrat aus Hannover hat alle geltenden rechtlichen Regelungen für Prüfungen zusammengestellt. Darin können wir nachlesen, was erlaubt ist und was nicht. „Prüfungsrecht – Handout“ (sortiert nach Themen) wird von Annika an FSR-Liste geschickt, bitte an alle FSen weiterreichen.

Weiter mit TOP 10 (Prüfungszeiträume).

TOP 4: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 5: Bericht aus dem StuPa & Wahl der Parlamentarier

Daniel berichtet von der letzten StuPa-Sitzung:

- Diskussion über den Haushalt,
- viele TOPs abgesägt, weil TobiasDlugosch nicht da war,
- Diskussion über Öffentlichkeitsarbeit.
- Sitzungsverpfllegung wurde im Haushalt nicht beantragt, und daher auf die Hälfte gekürzt.

Einige Gelder sind noch nicht ausgezahlt. ==> Nochmal an den Finanzer mailen, dass ein Fehler vorliegt und der ursprüngliche Etat dafür wiederhergestellt werden soll.

Haushaltsplan ging nur an stuve.parlament@; bemängeln, da der FSR nicht informiert wurde.

Parlamentarierinnen: siehe unten, nach TOP 11.2.

TOP 6: Bericht aus der Gremiensitzung

Daniel berichtet aus der Gremiensitzung:

- Plakatierregeln: neue Regelung für Großplakate (z. B. in Forum vor H4/5): soll nur noch erlaubt sein, wenn man das StuVe-OK drauf hat, das man im StuVe-Büro bekommt. Wichtig z. B. für Partys-Organisieren. Kommerzielle Veranstaltungen, die nicht mit dem Kulturref abgesprochen wurden, sollen nicht erlaubt sein.

Paul berichtet:

- Info vom IO: Landesregierung plant, für ausländische Studierende (=Nicht-EU-Bürger) oder

Studis mit Zweitstudium wieder Studiengebühren einzuführen. Test in BW, wenn es hier gut klappt, soll Ausweitung auf DE kommen.

Im Januar 2017 trifft sich Int.-Ref mit solchen Refs anderer Unis, um Begründung auszuarbeiten, dass diese Idee nicht praxisnah ist. Beispiele für Betroffene mit Zweitstudium sind noch nötig.

Befürchtung: Ausweitung von Nicht-EU auf Nicht-DE.

Außerdem soll Verwaltungsbeitrag für alle Studis erhöht werden.

- Am 8. Dezember 2016 FeBo. Auch in FSen bewerben und alle Erstis und höhere Semester anschleppen. Helfende Hände sind immer willkommen.
- Besprechung SoNaFe: Do SoNaFe + Fr Sommerfest, Uni würde das gerne koppeln; Kooperationsvertrag ist noch vorzulegen, zu diskutieren und akzeptieren. Noch einige größere kritische Punkte (z. B. Helfendenkonzept).
- Wünsche von Studis an IO? An neue Chefin/neuen Chef des IO können wir Fragen aus Studi-Sicht einbringen.

Erinnerung: Entschuldigungspraxis

Entschuldigungen über die FSR-Mailingliste.

TOP 7: Bericht StEx Lehre

Hierher kopiert aus E-Mail:

- 1) Ich suche immer noch studentische Vertreter für den Departmentsrat bzw die Studienkommission. Bis dato haben sich nur Jörn und mich gefunden, dabei könnten es noch bis zu vier werden. Es ist jeweils nur eine Sitzung pro Semester, also gebt euch bitte einen Ruck!
- 2) Außerdem werden noch studentische Vertreter für das Gremium der Vergabe des Lehrpreises gesucht (Mail von heute). Sind ebenfalls nur 2 Treffen und ziemlich cool, da man im Auswahlgremium des Lehrpreises ist Es ist einfach schade, wenn es nur lauter Gremien gibt, wo nur 1-2 Studis drinstecken, aber es bei Weitem mehr sein können!
- 3) Wer noch keinen Wiki-Zugang hat bzw. eine Computereinweisung braucht, der möge sich bitte an das Computerreferat wenden, am besten mit unserer Liste im cc. Ihr braucht diese Zugänge!
- 4) Im Verlauf der Tage wird es erste Schritte geben, was den AK EC angeht. Ich werde zuerst zum Computerreferat rennen, um die infrastrukturellen Dinge abzuklären, dann beginnen wir inhaltlich. Habe auch etwas Input von der BuFaTa mitgenommen.
- 5) AK Service Learning, erstes Treffen ist dann nächste Woche Montags.
- 6) Ich habe mich auf der BuFaTa speziell mit dem Thema "Studiengebühren in BaWü" beschäftigt, da ich auch auf der letzten LAK war, als die politischen Vertreter eingeladen wurden. Neben dem Positionspaper von der LAK hat die Konferenz der Informatikfachschaften noch eine Resolution verfasst. Die ersten Kontakte sind bereits geknüpft, und ich würde das Thema gern weiterhin verfolgen. Da Jan Rick und Johannes Glembeck mit dem BAS (Bund ausländischer Studierender) direkt hier vor Ort sind, wäre es eine Überlegung, sie in den FSR bzw. ins Stupa einzuladen. Da es konkret um Gebühren für Nicht-EU-Ausländer bzw Zweitstudierende geht, würde ich das Thema eher im StuPa ansiedeln.

TOP 8: Mittelverteilung Fachschaften

FS HMedizin klärt das Thema noch.

FS Chemie: nutzt Budget meistens ziemlich aus. Hat interne Richtlinien zur Mittelverwendung (z. B.: keine Spaßhütten). Verwendung für Ersti-Hütte, Absolventenfeier querfinanziert, Beteiligung

an BECI-Büro-Infrastruktur, Ersti-Tüten, Knapp bei Sachen wie Social Event.

FS Info klärt das Thema noch.

An dieser Stelle Abstimmung über Protokolle (siehe TOP 2) und Social Event (folgender Einschub).

FS WiWi hat das Thema ebenfalls diskutiert und sich gegen eine Mittelreduktion ausgesprochen.

FS Lehramt zahlt Erste-Hilfe-Kurs für Absolventen, Sommerfest, Weihnachtsfeier. Spricht sich für Reduktion aus.

FS Bio: bildet keine Rücklagen, gibt Budget ziemlich aus. Aktuell wohl kaum Reduzierung möglich. Wird noch genauer geklärt.

FS MolMed: wird noch in kommender FS-Sitzung diskutiert.

Alle FSen sollen das Thema bis zur nächsten FSR-Sitzung besprechen. Diskussion in nächster FSR-Sitzung.

Einschub: Abstimmung über

Der FSR spricht sich für den Vorschlag der FS Mathe aus, im Haushalt 2017 ein Budget von 1000€ für das Social Event am Ende des Trainingscamps zu beantragen. Dieser Betrag soll nur freigegeben werden, wenn sich bis zum 31.08.2017 ein Verantwortlicher/Organisator aus dem Bereich des Trainingscamps findet. Die Verpflegung ist auf Spendenbasis und die Tutoren halten zum Spenden an, da sie selbst auch einen Teil der Mittel vor strecken. Einen möglichen Überschuss erhält die Stuve. (8:0:4)

Hintergrund: Das Social Event wurde in diesem Jahr nicht von der Stuve organisiert. Daraufhin gab es großen Unmut im Bereich des Trainingscamps über die Stuve. Dieser wurde leider auch an die Erstis weitergegeben. Kurzfristig haben die Tutoren und die Leitung der Camps eine eigene Abschlussveranstaltung organisiert. Dabei wurden selbst Mittel vorgestreckt (jeder Tutor hat etwas gezahlt). Durch Spenden konnte die vorherigen Ausgaben sehr gut gedeckt werden.

TOP 9: Fachschaftsgespräche in BKs

Eingebracht von FS Chemie. In machen FSen ist es möglich/üblich, mit Prof-Kandidatinnen *nur* mit der FS zu sprechen. In anderen FS geht das nicht mit der Argumentation, die FSen hätten dann mehr Infos, die die BK nicht hat. Auch: BK-Verfahren werde anfechtbar. FS Chemie will diese Argumentation lieber noch prüfen.

FS BioWiss hat das Verfahren, ist gleiche Fakultät, also gelten da gleiche Gesetze und Regelungen. In FS Chemie bekommen Profs der BK aus FS-Gesprächen nichts mit, umgekehrt wandert ja auch nichts aus BK an FS. Profs werden der FS Chemie entsprechende relevante Gesetze nennen.

FS-ET: zwei studentische Vertreterinnen, kein Problem bei Gesprächen mit Kandidierenden mit FS.

Victoria Wohlwend wollte Gesetze prüfen.

Paul erklärt aus dem Gesetz: LHG § 48 Abs. 2: in BK muss ein Studi sein.

Thema wird in der nächsten FSR-Sitzung wieder mit Rückmeldung der FS Chemie aufgenommen.

Weiter mit TOP 3 (siehe oben).

TOP 10: Prüfungszeiträume

FS Info fand Prüfungszeiträume nicht gut. Kein Problem von anderen FSen.

FS Chemie: Profs bei Problemen direkt ansprechen, Prüfungszeiträume OK.

==> FS Info muss ihre FSPO entsprechend ändern.

TOP 11: Sonstiges

TOP 11.1: Einladung MUZ-Zukunftswerkstatt

MUZ wurde ja ins ZaWiW integriert. Diesen Donnerstag Zukunftswerkstatt, in der die Zukunft des MUZ diskutiert werden soll. Annika lädt ein, an dieser Veranstaltung teilzunehmen.

TOP 11.2: Umfrage von UULM PRO MINT & MED

In Vorlesungen wurden Umfragen ausgegeben und sehr energisch auf ihre Teilnahme gedrängt. Dauer: ca. 30 Minuten. Komische Fragen zur Einschätzung der eigenen Fähigkeiten gegenüber anderen Studis. 8 Seiten solcher Sachen: sehr anstrengend. Eine Seite auch zu PRO MINT & MED. Es wurden zudem viele persönliche Daten abgefragt, zum Beispiel die Matrikelnummer. Das passierte nicht bei allen Fragebögen.

==> Rückmeldung an Projekt, dass Umfragen als ziemlich negativ empfunden wurden, außerdem zu lang und nicht zielführend.

FSR (Christian und Niklas) schreiben an Zuständige zurück.

StuPa-Parlamentarierinnen

Addendum zu TOP 5. Der FSR entsendet folgende Personen als Parlamentarierinnen ins StuPa:

- PaulBaier
- SaraTolkmitt
- ElenaMohr
- SinaHillebrecht
- FlorianDaikeler
- NiklasRitter

Nachrückende: alle.

Abstimmungsergebnis: (10:1:1)

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** SaraTolkmit
- **Einladung:** MaxMertens
- **Situngsverpflegung:** JanAttmanspacher

Nächste Sitzung: 22. November 2016, 18:00 Uhr, H7

Elena beendet die Sitzung um 19:45 Uhr.